

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esuelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVII.—Núm. 16.189

VALENCIA DOMINGO 13 DICIEMBRE 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9

la epidemia catalana

A. D. Manuel Morana Monforte, como entendido en materia higiénica.

Llevamos transcurridos, si mal no recuerdo, cerca de un mes desde que aumentó considerablemente la mortalidad en la hermosa Barkinón, como la denominaron por primer nombre los griegos, y esta es la hora que aún no he podido ver claro de dónde puede proceder el terrible microbio propagador de esa fiebre aguda, continua, infecciosa y de carácter epidémico llamada tífus.

Distintas han sido las versiones circuladas sobre la procedencia de tan terrible microbio, el cual hasta llega al extremo de producir la perturbación profunda del sistema nervioso, estupor y alteración de la sangre, ocasionando en casi la mayoría de las veces el pronto fallecimiento del atacado.

Las opiniones de hombres de ciencia han venido á coincidir todas en el mismo criterio, y es:

Que la enfermedad del tífus, en la mayoría de los casos, ha sido producida por el uso de aguas impuras, y sobre este tema hago mención en una "Revista de Ciencias", en la que publiqué un artículo hablando de las virtudes de la electricidad, entre ellas, la purificación del agua por el ozono, y estrayendo de la misma algunos párrafos, digo así:

"Cuando el agua previene de capas superficiales, están en uso ya hace muchos años los filtros biológicos, en cuyo caso no se consigue amorrar la carga de bacterias, y como es natural, evitar en gran parte la propagación de epidemias, porque los filtros solo tienen una acción mecánica.

La mejor destrucción de la bacteria solo se consigue por un procedimiento químico: por el ozono. Después de muchas investigaciones químicas, se ha logrado, por medio de la electricidad, producir el ozono y aplicarlo á purificar las aguas, azote de la humanidad.

Las pruebas á que diferentes institutos médicos de Europa lo sometieron, dieron un resultado definitivo y son las siguientes: Se tomó un tercio de volumen de agua de río, dos tercios de agua potable y se añadieron bacterias de cólera y tífus hasta 500.000 por centímetro cúbico. Después de ser esta agua tratada por el ozono, no se comprobó la existencia de una sola bacteria, pero como la esterilización doméstica sería carísima por los gastos de aparatos, de aquí que actualmente se practique la esterilización en gran escala por grandes compañías que suministran agua á las grandes urbes, pudiendo citar entre aquellas entidades á la poderosa Compañía del Río Marne, la cual suministra á París de 13 de agua de su consumo, la cual esteriliza esta gran sociedad para el uso del vecindario parisiense.

El ozono se obtiene por medio de descargas eléctricas de altas tensiones en el vacío, que transforman el oxígeno atmosférico en ozono el arie ozonizado, se lleva á una torre metálica de purificación, en la cual se une con el agua que se quiere purificar, y á los pocos minutos se obtiene la purificación del agua, ó sea la completa destrucción de las bacterias.

Menos mal que después de escribir las anteriores líneas, nos queda el consuelo á los valencianos de tener un agua potable accesible á la anterior descrita, pero conviene á los barceloneses, por si es ó no es, no les caigan en saco roto las anteriores manifestaciones y traten de preservarse lo más posible, aunque sea haciendo hervir el agua á 120° de chublisión, pues solo con lamentarse no se combate una enfermedad de la índole maligna del tífus. Menos mal que afortunadamente la enfermedad va decreciendo considerablemente y las autoridades de Barcelona supongo habrán hecho por todos los medios posibles esfuerzos inauditos para atajarla en su vertiginosa carrera.

CARLOS MORENO LLORENS.

Noticias de la guerra

La salud del Kaiser

Un telegrama oficial de Berlín dice que la salud de Guillermo II ha mejorado sensiblemente.

El estorbo disminuye y la temperatura comienza á ser normal.

De Londres comunican también que el Emperador Guillermo ha mejorado, á pesar de lo cual no es probable que vuelva al campo de operaciones.

Añaden que hace algunos días, cuando el estado de salud del Kaiser estaba de cuidado, fué requerido el Kronprinz con urgencia.

La guerra en Oriente

Petrogrado (oficial).—En la región de Mlava los violentos ataques de los alemanes han sido rechazados.

Los rusos hemos vuelto á tomar la ofensiva contra las columnas enemigas, que se retiraban en desorden.

En la región al Norte de Lowiez los ataques encarnizados de los alemanes han sido igualmente por todas partes rechazados, con importantes pérdidas para ellos.

En la región al Sur de Cracovia la ofensiva rusa continúa con felicidad, á pesar de la resistencia desesperada de los enemigos.

Comunicación del gran Estado Mayor: "En la jornada del 8 de diciembre, los combates en la región de Mlava han sido menos tenaces.

Sobre la orilla izquierda del Vistula, en la tarde del día 7, los alemanes, favorecidos por las tinieblas, tomaron una ofensiva si-

multánea sobre todo el frente Hoffglovno, marcando ataques, en los que actuaban compactas columnas.

Sin embargo, disipadas las tinieblas por nuestro reflectores, y diezmado por nuestro fuego, el enemigo cesó en sus ataques.

Al siguiente día los combates encarnizados continúan sobre el frente Lornitch-Hoff; pero sin éxito para el enemigo.

En la región de Retrocoff la acción no ha modificado la situación.

El combate al Sur de Cracovia continúa con tenacidad, presentando alternativas de ofensiva y defensiva.

Los alemanes han intentado por dos veces forzar nuestro frente; pero han sido rechazados con grandes pérdidas."

Para salvar á Cracovia

El periódico ruso "La Novoi Vremia" publica una interesantísima información acerca del nuevo plan de guerra ideado por los alemanes, y que ahora han puesto en práctica.

Consiste el nuevo plan en obligar á los rusos á mantener en la Polonia cuantiosas fuerzas, para mientras tanto dar tiempo á los austro-húngaros á que se reorganicen y puedan iniciar con nuevo empuje la defensa de Cracovia, amenazada de muerte.

Las numerosas redes de ferrocarriles que poseen los alemanes les permiten trasladar en breve tiempo regimientos enteros de un extremo á otro de la línea de fuego rusa.

Atacan indistintamente por uno y otro punto, obligando á los rusos á tener bien defendida la línea en toda su extensión.

A pesar de estas argucias, dice "La Novoi Vremia" que el triunfo definitivo será á la postre de los rusos.

Los ejércitos del Czar se mantienen en el centro, mientras avanzan ambas alas en la Galitzia y en la Prusia Oriental.

"Los alemanes, por de pronto, se han visto obligados á evacuar completamente Lodz.

Lo que dicen los alemanes

La prensa de Berlín dice que se ha descubierto en Cracovia un complot tramado por los polacos, que se proponían á la primera ocasión abrir la ciudad para la entrada de los rusos.

Numerosos soldados polacos han sido fusilados.

Todos los regimientos polacos han sido enviados á otros campos de batalla.

También han recibido orden de evacuar la población los habitantes de origen polaco.

Información alemana

El parte oficial alemán asegura que en Landgerck, al E., fueron rechazados vigorosamente los ataques de los aliados.

Para entorpecer los movimientos de las fuerzas aliadas, la artillería alemana bombardeó nuevamente cerca de Iprés, consiguiendo su objeto.

También en Arras los germanos hicieron grandes progresos.

En Sonayn, después de varias semanas de permanecer en la mayor inacción, los franceses se decidieron á atacar, resultando infructuosos sus esfuerzos, así como los que llevaron á cabo en las Argonas, siendo rechazados con gran energía. En este último punto los alemanes, además de hacer fracasar los propósitos de sus enemigos, se apoderaron de un excelente punto de apoyo, del que desalojaron á los franceses.

Con minas volaron los alemanes una posición francesa, causando á los enemigos numerosas pérdidas.

Cerca de Apremont y al SE. de Saint-Michel, han sido rechazados por los alemanes los ataques, bastante enérgicos, de los franceses.

Igual éxito hemos tenido en los altos de los Vosgos.

En la frontera de la Prusia Oriental, la caballería alemana rechazó un brioso ataque de la caballería rusa, haciéndola 350 prisioneros.

En la Polonia Septentrional y al Sur del Vistula, las operaciones se desarrollan con arreglo al plan trazado.

En la Polonia Meridional hemos rechazado los ataques de los rusos.

Añade el gran cuartel general alemán que los rusos evacuaron la ciudad de Lodz durante la noche, sin que á la evacuación precediera lucha.

Esta evacuación es resultado de la batalla última, que duró tres días. Los rusos sufrieron enormes pérdidas.

Las trincheras rusas estaban llenas de cadáveres.

Los alemanes, á pesar de ser los que atacaban, no sufrieron grandes pérdidas en relación con las de los rusos, pues el cuerpo 25 de la reserva solo tuvo 1.500 bajas, á pesar de ser el que abrió brecha en las filas de los enemigos.

Termina diciendo el gran cuartel general alemán que se pueden calcular las pérdidas sufridas por los rusos en unos 150.000 muertos, sin que sea menor de 70.000 el número de prisioneros.

La información inglesa

El Almirantazgo inglés comunica que en el combate naval habido en aguas de las islas Falkland, no hubo baja ninguna en la oficialidad.

Según informes oficiosos, el crucero alemán "Karlshruhe" y los corsarios "Príncipe Eitel Federico" y "Kronprinz Guillermo", fueron echados á pique por unos barcos ingleses y capturados sus buques carboneros.

En el combate desarrollado á la vista de las islas Falkland, la escuadra alemana se vio obligada á aceptar la acción cuando intentaba entrar en el Atlántico, esquivando las escuadras australiana é inglesa, que le venían persiguiendo en el Pacífico.

El avance alemán sobre el ferrocarril de Varsovia á Soldán, ha sido rechazado por los rusos.

Estos han tomado la ofensiva.

Cerca de Lowicz también ha sido rechazado un ataque de los alemanes, que habían

tomado la ofensiva, y que se tuvieron que retirar, luego de sufrir grandes pérdidas.

También cerca de Cracovia han sido derrotados los alemanes, que dejaron abandonados prisioneros y material de guerra.

El Sheik-Hemef ha reunido á su proselitismo egipcios en Stallum, para declararles y recibir de ellos los sentimientos de la lealtad más sincera á Inglaterra.

Está demostrada en documentos oficiales la complicidad del Kedive en las intrigas turco-alemanas, anteriores á la declaración de guerra por Turquía.

En Constantinopla los soldados turcos se han amotinado contra sus instructores alemanes, hirviendo á dos de estos oficiales.

La mayoría de las minas de carbón alemanas han tenido que cerrar, quedando sin trabajo muchos obreros, que son enviados á Flandes.

El servicio de alumbrado no se da completo.

Comunicado oficial del gobierno francés : : : :

El despacho oficial del ministro de la Guerra de Francia, recibido anoche, dice lo siguiente:

"El enemigo ha evacuado totalmente la orilla Oeste del Iser al Norte de Casa del Barquero, ocupando nuestras fuerzas la indicada orilla.

En la región de Arras se han librado combates de artillería pesada.

En la región de Manipul, nuestras baterías han inutilizado las del enemigo.

En la región del Aisne, nuestra artillería gruesa ha hecho callar las baterías de campaña alemana, siendo completamente destruida una batería de obuses.

En el Norte de Bailly, en la región de Porthos, y en la del bosque de Gruria, ha habido combates de artillería, y algunos encuentros de la infantería han terminado ventajosamente para nosotros.

En los altos del Mossa la artillería enemiga manifiesta poca actividad, mientras que la nuestra ha destruido en Deux-Nouds, al Oeste de Vigneulles-les-Battonchattel, dos baterías alemanas, una de grueso calibre y otra destinada á tiro contra aeroplanos. En esta misma región hemos hecho saltar blocaus y destruido varias trincheras.

Entre el Mossa y el Mosela nada hay que señalar.

En los Vosgos solo hubo combates de artillería, y en la región de Soissons hemos reforzado las posiciones que ayer tomamos al enemigo."

Los alemanes en Bélgica

Los alemanes continúan instalándose en territorio belga, como si se tratase de una ocupación definitiva.

Todos los edificios públicos, cuarteles, hospitales, Museos y demás dependencias del Estado, han sido ocupados por las autoridades.

Estas se han instalado en hoteles privados, y allí funcionan, como si se tratase de verdaderos ministerios.

Los servicios públicos se prestan ya por funcionarios alemanes, y todos los detalles comprueban que Alemania había estudiado el plan completo de la organización en Bélgica.

Se da el caso curioso de que tienen preparados un modelo de uniforme especial para los soldados destinados á la ocupación de Bélgica.

La reconquista de Bélgica

El corresponsal de "Daily Mail" telegrafía que la reconquista de Bélgica ha comenzado en la línea del Iser.

Al mismo tiempo, telegramas holandeses afirman que las fuerzas navales franco-inglesas han vuelto á bombardear la costa entre Niwport y Ostende.

La acción de las escuadras tiende á auxiliar á las tropas que tienen la misión de despejar el litoral entre Niwport y Lombaestzyde.

Las fuerzas alemanas, que se habían concentrado en los alrededores de Dixmude y en la región que la inundación había alcanzado, han fracasado completamente en sus ataques.

En Armentieres, el ejército indio ha presentado un papel importantísimo, apoderándose de posiciones muy fuertes del enemigo.

En La Bassée, la defensiva alemana ha comenzado á flaquear en estos últimos días, y el fuego de sus baterías es muchísimo menos intenso y eficaz.

La guerra en Servia

Comunican de Nisch que los ejércitos serbios han franqueado el río Kolubara, apoderándose de Valjevo.

En el Norte han ocupado á la Zadvatz.

El número de prisioneros hechos durante los últimos combates asciende á 18.000.

El Rey Pedro ha vuelto á ponerse al frente de sus tropas, para continuar la vigorosa ofensiva emprendida contra los ejércitos austriacos que invadieron el territorio serbio.

La vigilancia de los ingleses

Telegrafían de Amsterdam que un habitante de Rotterdam, escapado de la región de Iser, cuenta que vió un automóvil en el que viajaban cuatro soldados alemanes, que se dirigían á Dixmude.

En el camino de Brujas á Thouront el automóvil se detuvo á consecuencia de una explosión de un neumático.

Un aeroplano inglés que maniobraba por encima de la carretera, descendió á 100 metros de altura, colocándose sobre el automóvil y comenzó á disparar una ametralladora.

Tres de los soldados resultaron muertos y el cuarto pudo escapar, ocultándose debajo del vehículo.

El camino está también vigilado durante la noche por los ingleses, que cuando el correo alemán aparece, un proyector eléctrico

lo descubre, y hombre y caballo son destruidos por los obuses.

Otras noticias

El corresponsal del "Morning Post" comunica á su periódico que días antes de sufrir los austriacos la derrota de los serbios, parece que Austria hizo algunas gestiones para tratar sobre la paz. El mismo corresponsal afirma que en toda Italia cuentan con grandes simpatías los serbios.

El "Vossische Zeitung" dice que dos hijos del almirante von Spee estaban á bordo del crucero "Scharnhorse", que se hundió en la batalla de Falkland.

Telegrafían de Marsella que el Consejo general de esta ciudad ha votado un crédito de dos millones de francos para socorrer á los repatriados belgas y franceses, pertenecientes á los departamentos que han sufrido las terribles consecuencias de la guerra.

El Shah de Persia ha declarado la neutralidad de su país en el actual conflicto, habiendo producido esto gran desencanto en Constantinopla.

En las inmediaciones de Tarento ha sido recogida una mina flotante. Este hallazgo ha producido gran emoción en Italia, pues en el lugar en donde se ha encontrado la mina se halla concentrada casi la totalidad de la escuadra italiana.

Se sabe que los cruceros alemanes que consiguieron escapar del combate del día 8, se encuentran entre los fuegos de las escuadras inglesa y japonesa.

Contestando al telegrama de felicitación del ministro de Marina del Japón Mr. Churchill ha declarado que las operaciones de las flotas aliadas en el Pacífico han devuelto ya la paz y la seguridad en aquellas aguas.

La ruina de Bélgica

Una de las ruinas efectivas que sufre Bélgica es la de su agricultura. El pequeño reino era de los países más ricos del mundo, por el rendimiento de sus tierras; de tres millones de hectáreas que forman su territorio, un millón ochocientos mil estaban dedicadas al cultivo y producían excelentes cosechas de centeno, avena y trigo. El centeno produce á veces de 21 á 23 quintales métricos por hectárea. Además se cosechaban en grande escala las plantas industriales, el lino, el tabaco, y, sobre todo, la remolacha, que representaba una gran producción.

En cuanto á la ganadería, su desarrollo seguía desde 1895 á 1914 una continuada progresión ascendente. Los últimos recuentos daban un total de 300.000 caballos, un millón 900.000 cabezas de la raza bovina y 1.600.000 de la porcina. Recientemente, Bélgica había exportado 28.000 caballos de gran valor en el mercado por su excelente enjambamiento y crianza.

Se calcula, en suma, la producción anual de la agricultura belga en 1.900 millones de francos, ó sea el doble del importe de la Deuda flotante que tenía el reino. La invasión alemana comenzó en los críticos momentos de empezar la recolección. En la actualidad los campos belgas están sembrados, pero no de cereales, sino de cadáveres.

La situación de Bélgica es horrible. Más de seis millones de personas se mueren de hambre. Los viveres alcanzan precios fabulosos.

Los alemanes lo han reconquistado todo y no se ocupan de los sufrimientos de la población civil. Como los trenes están dedicados al transporte de soldados sanos y heridos, de municiones y de artillerías, no hay modo de utilizarlos para enviar viveres. Además, los germanos imponen crecidos derechos á todas las mercancías que entran en Bélgica. En Bruselas son consumidos diariamente 3.000 sacos de harina.

Sin embargo, parte del vecindario se queda sin pan. La mortandad entre los niños es horrorosa. No funcionan las fábricas, no se trabaja en las minas, están cerrados la mayoría de los comercios y esta paralización absoluta de la vida económica condena á la desesperación al pueblo belga.

Mercados agrícolas

Por noticias que recibimos de toda España, el estado del campo es inmejorable, pues después de haber nacido todas las plantas muy bien, el tiempo lluvioso que reina contribuye al perfecto desarrollo de todos los sembrados.

Si continuase el tiempo favoreciéndolos hasta la próxima cosecha, es seguro que el año que viene será un año abundantísimo, que compensará en parte las grandes pérdidas sufridas por los labradores en los años últimos.

Los precios de los cereales en nuestros mercados son los mismos que en las pasadas semanas.

Las harinas se cotizan con precios firmes, y la demanda es muy reducida, sin duda esperando una nueva supresión de los derechos arancelarios, y tal vez se debe también á que no hallamos en vísperas de balances.

El centeno, la cebada y la avena, se venden á los precios ya conocidos.

Los vinos presentan el mercado paralizado, y en los precios no ha habido variación alguna.

Los aceites tampoco se cotizan á mayores precios, y el mercado de este caldo sufre la paralización que hemos indicado en estas columnas durante varios meses.

Se cotizan, los de oliva:

Andaluz, superior, de 116 á 117 pesetas, y corriente, de 114 á 115; Aragón, viejo, á 140; nuevo, á 160; de Lérida, á 113; de Urgel, nuevo, de 143 á 147; de Tortosa, lampante, de 110 á 112; finos, de 135 á 140, y buenos, de 121 á 122.

Blanca visió...

Al Excmo. Sr. D. Francisco Peris Mencheta

Molts dies han passat i encare servo, d'aquesta hermosa terra, grat record...

Molts dies han passat i adins ma pensa, quan tancó els ulls, reviu grata faissó.

Reviu, d'eixa Valencia, les bellesses, que anyora, no copsar, mon pobre cor...

Ja no s'esborrará, mai més, l'imatge del llibre dels records,

i allà, en la solitud del meu estudi, veuré, ton cel hermós;

veuré, de las bentats encisadores, lo rostre seductor;

veuré, tas vias amples i tas plases, ont sempre hi bat lo sol...

Molts dies han passat i encare servo, d'aquesta terra hermosa, grat record...

Blanca visió, vindrà á interposar-se en mon camí. Batent-me amb force el cor, vaig fer-la confidenta de mas penes,

desitjos é il·lusions.

Allà, en lo dols escarp del niu dolcíssim, ont ella, rellavava sa cansó,

hores grates passí, hores d'ixoses, que mai s'esborraran. ¡Qu'és bell l'amor!

Després... Blanca visió, va fer sa via, quedant-me trist i sol...

¡Valencia! ric jardí; palau ont moren, deesses del amor, mes pur i hermós,

¡Valencia! d'amistat franca i sincera, arxíu halagador!

¡Valencia, dels amors d'aquest poeta!

Escolta el prec que t'faig; prec fervorós: ¡No d'eixis que la mort, ségui ma vida,

sens veurer altre cop, Blanca visió; sens veurer tas deesses peregrines;

sens rebre t' dols escarp del ardent sol; sens abraçar, amics, que allà s'quedaren;

sens respirar l'aroma de tas flors!

Molts dies han passat i encare servo, d'aquesta hermosa terra, grat record...

Josep Vilá Ortonobes.
Colonia Sedó, diciembre 1914.

Un decreto de Su Santidad

Con el fin de facilitar la administración de la Santa Eucaristía á los soldados heridos ó enfermos, á quienes su grave estado impida observar las reglas del ayuno previo, el Obispo de Mons dirigió á Su Santidad una respetuosa epístola, solicitando que los beneficios concedidos por el decreto apostólico de 7 de diciembre de 1906 se extendieran á los heridos y enfermos expresados.

El Santo Padre, en consideración á las circunstancias, y después de haber informado sobre la petición la Sagrada Congregación de Sacramentos, se ha dignado acceder á la solicitud.

Esta respuesta fué dada por el Pontífice á S. E. el Cardenal Gustinini, prefecto de la mencionada Congregación, en su audiencia del día 16 de noviembre.

La Cámara Agrícola de Jumilla

á los viticultores españoles

En paz y tranquilamente laborando en el terruño, ha vivido la viticultura nacional desde aquella fecha, en que un ilustre ministro de Hacienda, el Sr. González Besada, y desde que unas Cortes, las que á la sazón funcionaban, estudiaron y aprobaron la vigente ley de la Tributación para el alcohol y sus productos derivados, dejando establecido un impuesto, consentido y elogiado, porque á un tiempo beneficia los intereses del Tesoro público y los de la riqueza vitivinícola del país.

En la producción de aquella ley ejerció decisiva influencia en las Cortes y en el Gobierno la autoridad y el prestigio del más genuino representante que tuvo la viticultura, el insigne y malogrado diputado D. Fidel García Berlanga.

Justo es que nosotros rindamos en esta ocasión y á su preclara memoria, este homenaje de gratitud.

Conservadores eran también y ministros de Hacienda, los que con un gran sentido político gubernamental y progresivo iniciaron la desgravación de las especies de consumo, para la transformación de tan odioso impuesto, llevándola á cabo en el trigo y sus harinas, y en los vinos que se consumen en las capitales de provincia y poblaciones similares.

Y aquella saludable reforma de carácter social-agrario, fué justamente elogiada por el país y efusivamente agradecida por los viticultores y por el sinnúmero de familias del proletariado agrícola que de la viña viven y de las industrias anexas á la viticultura.

Pero esta era de paz y de concordia, hállase hoy, al parecer, en peligro de ser perturbada por esa inquietud nativa en nuestros gobernantes y legisladores, que no aciertan á perseverar en lo bueno que se hace y, sin embargo, por fatalismos inexplicables, propenden á remover extemporáneamente las cenizas de pleitos y de contiendas, que parecían terminadas en un ambiente de saludables concordias.

Por si se recauda, debidamente ó no, el impuesto al inquilinato, creado como sustitutivo en la ley de supresión ó de transformación de los consumos, se pretende ahora recabar de las Cortes, se imponga un tributo de cinco pesetas al hectólitro de vino que se consume en las capitales y poblaciones similares.

También se apunta á los alcoholes, para descargar sobre ellos, el impuesto que no les es grato pagar á los propietarios de fincas urbanas en las grandes ciudades.

Hace unos días que en el Senado, voces tan autorizadas y elocuentes como las de los ilustres senadores D. Tirso Rodríguez y D. Tomás Romero, protestaron razonadamente de tales propósitos y de tamañas clau-

dicaciones, precisamente de parte de aquellos, que siempre tuvieron á gala el llamarse los iniciadores afortunados de la gran reforma encaminada á suprimir el odioso y odiado impuesto de consumos en nuestro país.

Parece ser que en la discusión de este asunto en la alta Cámara se ha llegado á trazar las líneas generales para sumar á los substitutivos de los consumos otro que serían señalados al vino y á los alcoholes.

Se pretende también, al parecer, que en el Congreso se reproduzca este debate, y que sin gran discusión se lleve á la práctica lo pretendido en el Senado.

La viticultura nacional vuelve á sufrir, con tal motivo, la amenaza de un golpe de muerte.

Nuestro folletín EN BREVE

OSCAR Y AMANDA

(THE CHILDREN OF THE ABBEY)

TRADUCIDA DIRECTAMENTE DEL INGLÉS por J. Zamacois

Novela interesantísima

Éxito extraordinario

Noticias locales

Tras el viento huracanado de estos días, ha venido el aparato de lluvia, con cerrazón y ambiente húmedo.

Como III Domingo de Adviento, hoy se ha celebrado en la Metropolitana la ceremonia de la publicación de la Santa Bula.

Este documento pontificio ha sido llevado al altar mayor, bajo pábulo, en procesión claustral, haciendo su publicación en la forma de costumbre el beneficiado Dr. Irujita.

En la misa ha oficiado el deán Dr. Navarro Darás, acompañándole como diáconos los Sres. Ripollés y Tito, y con capa de presbítero asistente el Sr. Alario.

El Dr. Martínez Alcaine ha ocupado la Sagrada Cátedra, pronunciando un elocuente discurso, en el que se ha ocupado de la Santa Bula y las gracias espirituales que por la misma concede a los fieles el Soberano Pontífice.

Hoy se ha celebrado el Rosario Matutino ó de la Aurora, en la iglesia de San Juan del Hospital, con extraordinaria concurrencia de fieles.

Después de la plática, ha habido misa de Comunión.

Las bellezas del territorio privilegiado de Misiones en la República Argentina, sus selvas majestuosas, sus paisajes hermosísimos que encantan y seducen el ánimo, son objeto de una vibrante y animada narración, bellamente ilustrada, y publicada por el escritor argentino P. A. Linari en la cada día más interesante revista semanal "Iberica".

En el mismo número 50 se publica una nota sobre los meritorios servicios del cuerpo de Ingenieros militares en África, otra sobre un nuevo modelo de aeroplano ensayado en los Estados Unidos, y notas de actualidad como "Influencia de la conquista de la costa belga en la situación estratégica del mar del Norte", áreas marítimas minadas por Alemania é Inglaterra, las industrias químicas alemanas y la guerra, las batallas y la lluvia, etc., etc.

Como todos los números, presenta gran riqueza de grabados y una impresión esmerada, que, unida á la variedad de material, hacen más agradable su lectura.

La Junta de gobierno del Colegio oficial de Médicos de esta provincia invita y recomienda la asistencia á todos los médicos que ejercen la profesión en esta capital á una reunión, que tendrá lugar en el domicilio de dicho Colegio, Mar, 21, mañana, á las cinco de la tarde, para tratar de la tributación por patentes en el próximo año.

Ayer se recaudaron en concepto de ingresos ordinarios las cantidades siguientes: Por arbitrios carnes, 6.148'76 pesetas. Por inspección veterinaria, 430'50. Por peaje, 46. Total, 6.625'26 pesetas.

Dicen de Caracante que los exportadores de naranja tropiezan con algunas dificultades para el embarque por la falta de vagones cubiertos para llevar dicho fruto á Francia.

La mayor parte de los días, en vez de cinco vagones, que son los necesarios, destinan uno ó dos, y aun éstos con los techos estropeados y sin condiciones para el embarque.

Esperamos que estas deficiencias sean subsanadas y atendidos los ruegos de los exportadores.

La Mutualidad Escolar de Campanar ha nombrado al señor Gobernador socio honorario de la misma.

No olvide usted, si es artrítico, y por lo tanto si es gotoso, reumático, ó sufre afecciones, neuralgias, etc., que la "Piperazina Dr. Gran" ha obrado verdaderos milagros en los que padecen de estas enfermedades.

Con el cumplimiento y solemnidad de otros años comenzaron ayer en Meliana las brillantes fiestas en honor de la Inmaculada Concepción.

Al medio día, un vuelo general de campanas y disparo de mil morteretes anunció el principio de los festejos, que continuaron por la noche con gran serenata, por la competente banda de Benimamet.

Hoy también se han echado las campanas al vuelo y disparado 700 morteretes, y después del pasealle por la citada banda y reparto de bizcochos á los jóvenes de la Compañía, se ha celebrado una solemne misa á gran orquesta, oficiando el reverendo cura párroco D. Francisco Morales, y pronunciando un elocuentísimo sermón el orador sagrado D. Félix Tomás Vivó.

Al terminar la fiesta religiosa se ha disparado una "traca", colocada por las calles principales de la población, y esta tarde ha salido una artística cabalgata, en la que figuraban carrozas de gran mérito.

Estas las ocupaban distinguidas señoras, presididas por una comisión de bellas clarivistas, formada por Filomenita Tadeo, Vicenta Navarro, Carmen Zaragoza, Rosario Ferrer, Amparito Albalat y Rosita Martí.

A la hora de cerrar este alcance está organizándose la procesión, que promete ser muy lucida, por la numerosa concurrencia que hay congregada en el templo.

El tren correo de Madrid ha llegado hoy con 18 minutos de retraso, por dificultades en el servicio.

Se ha publicado, y hemos recibido, el número 31 del semanario "Industria y Comercio", órgano de Unión Gremial. Contiene, además de otros originales de interés, un documentado artículo sobre zonas neutrales; la crónica de la última reunión del Comité de Defensa, y una información comercial de gran utilidad.

A la hora de cerrar nuestra edición comienza en la Universidad Popular de la Casa de Obreros la acostumbrada lección semanal.

Está á cargo del Dr. D. Ramón Ortiz, y versa sobre Economía social.

Estas lecciones son públicas.

Ayer á última hora de la tarde se reunió la Junta de la Cárcel Modelo para despachar asuntos de trámite, acordando anunciar la segunda subasta de los solares del exconvento de San Agustín, con la tasación que sirvió de base á la declarada desierta por falta de postor.

El acto fué presidido por el señor Gobernador.

Ayer fueron embarcados en nuestro puerto 2.438 sacos de arroz, 17.781 cajas de naranja, 7.775 de cebolla, 3.446 sacos de cacahuet, 500 de alubias, 27 de patatas y 23 boyceos de vino.

TURRÓN HJONA.—Elaborado con miel de romero, almendra fina y azúcar terrón, se vende en la fábrica de dulces de J. B. Monmeneu, Sagunto, 45, Valencia.

Mañana marchará á Madrid, según dijimos, el Gobernador civil Sr. Tejón, acompañado de los diputados á Cortes señores Valldecabres y Hernández Lázaro.

El Sr. Tejón permanecerá en la corte solo dos ó tres días, dedicado á asuntos particulares.

En la Casa del Pueblo han celebrado hoy junta general las Sociedades siguientes, adoptando los acuerdos que á continuación se expresan:

Tallistas: Declarar la huelga en el taller de los Sres. Villalba y Beneditó, por no despedir á las mujeres que sustituyen á los obreros en los trabajos del oficio.

Peñeros: Ha elegido la mitad de la junta directiva, cumpliendo una disposición reglamentaria.

Constructores de carros: Han adoptado acuerdos que afectan al régimen interno de la Sociedad.

El Dr. Martí Soriano aplicará el "606", por vía intravenosa, mañana, á las nueve de la noche, en la casa de Socorro de la Gloria, á nueve enfermos pobres que lo han solicitado.

Tropfel, Traupel y Traupel contra la caspa del pelo, siempre Traupel; jamás os arrepreñires. Frases, 3 pesetas. Droguería San Antonio, de Hijos de Blas Cuesta.

A consecuencia de la crisis ocasionada por la conflagración europea, el tráfico en la Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha disminuido de una manera tan considerable, que desde 1.º de enero á 30 de noviembre ha recaudado ocho millones menos que en igual período del año anterior.

De esta baja corresponde á la línea de Almansa á Valencia y Tarragona un millón y á la línea de Valencia á Utiel 354.000 pesetas.

La línea de Madrid á Zaragoza y Alicante ha tenido una baja de cuatro millones y medio en igual período, con relación al año anterior.

Estas bajas representan pérdidas enormes á cargo del comerciante, del industrial y del agricultor.

El mejor regalo es indudablemente una caja de Vinos y Cofias de HIJOS DE SEBASTIAN ARGUDO, de Jerez. De venta en los mejores establecimientos.

¿Queréis no toser más? Tomad las milagrosas pastillas de San Blas. Caja, 0'50 pesetas. Farmacia de S. Catalina, Vda. Costas.

En la Central de Telégrafos se hallan cedidos los siguientes despachos: Viuda é hijos Monfort, sin domicilio; Armando Legrand, sin domicilio; Manuel Beiro, Almagro; Mora, hijo, sin domicilio; Jaime, Hotel Marchalenes, 7; Tharaves Gaoi, sin domicilio.

PEDIÑÓN, remedio radical para sabañones. Farmacia San Antonio, del Dr. Cuesta. Directores, Calvo y Cuesta. Estuche, una peseta.

La Dirección de Sanidad marítima ha detenido á las dos barcas pescadoras del bon, movidas á vapor, y de la matrícula de Valencia.

Según telegrama recibido esta tarde, la detención ha sido motivada por haberlas hallado pescando fuera de su jurisdicción.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores: "Cabo Carvoeiro" y "Cabo Santa Pola", de Bilbao; "Telmo", de Liverpool; "Grao", de Melilla, y "Cataluña", de Sevilla, con cargo general.

Han sido despachados: "Cabo Carvoeiro", para Barcelona, y "Cabo Santa Pola", para Marsella, con cargo general.

PAU y BORRÁS

(:) (:) FUNERARIA (:) (:) Pintor Sorolla, 24. Teléfono 939 Precio fijo.—Pídanse tarifas

El Colegio de Abogados á su Patrona

La fiesta que á su excelsa Patrona la Santísima Virgen en el misterio de su Concepción Purísima ha dedicado hoy el Colegio de Abogados de Valencia, en el Real Colegio de Corpus-Christi (Patriarca), ha excedido en esplendor y magnificencia á cuanto pudiéramos decir.

El hermoso y severo templo presentaba un aspecto encantador, no por su decorado é iluminación, siendo éstos muy notables, sino por las personalidades que á la fiesta han concurrido y el extraordinario concurso que llenaba la iglesia, y en el que figuraban muchas bellas y distinguidas damas y señoritas.

En el presbiterio estaban el señor Arzobispo Dr. Menéndez Conde, Gobernador civil Sr. Tejón, Gobernador militar Sr. Clacón, en representación del Capitán general, y Alcalde Sr. Maestre.

En los bancos de los invitados hemos visto á los señores presidente de la Audiencia Sr. Escribano, fiscal Sr. Molina, comandante de Marina, vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Guillén Engo, auditor de guerra Sr. Sastre, catedrático Sr. Ros, por la facultad de Derecho; Sr. Barberá Ferrer, por el Instituto Médico Valenciano; D. Rafael Rodríguez de Cepeda, por la Sociedad Económica de Amigos del País; jueces de instrucción y municipales, secretarios de Sala y abogado del Estado Sr. Bosch Navarro.

Han representado al Colegio de Abogados el decano Sr. Barberá y los diputados Sres. Carrat, Alcántara é Ibañez Rizo, con el secretario Sr. Urios y tesorero Sr. Montesinos Checa.

La comisión de recibo la han formado: De autoridades, los Sres. Alcántara Díaz y Feliu Saera, y la de señoras, los señores Cruz, Navarro y Miranda.

En los bancos restantes han tomado asiento gran número de abogados y otras personas distinguidas de la capital.

La fiesta se ha sujetado al programa que ayer anunciamos. Ha cantado la misa el Dr. D. Miguel García, asistido como diáconos D. Juan Colomina y D. Cipriano Montañana, y la capilla de música ha interpretado, de manera irreprochable, la hermosa partitura de Gounod "Pasqua".

El sermón ha estado á cargo del joven y elocuente canónigo Dr. D. Elias Olmos Canalla, que ha hecho un discurso muy notable.

Al ofertorio, el eminente tenor Lamberto Alonso ha entonado una plegaria á la Virgen con la delicadeza y sentimiento característicos en el gran tenor valenciano.

Asociación Valenciana de Caridad

Cuarta lista de donativos hechos por los comerciantes de tejidos:

D. Bernardo Gómez: 12 mantones; D. Gerónimo Roglá: 12 camisetitas punto niña y 4 abrigos hombre; Sres. Campoy hermanos: una pieza franela con 2320 metros; señores Balletero y Ricart: 12 nubes, 6 refajos y 12 metros franela; Sres. Bernabeu y Aldás: 4 pares zapatos lana y 2 bufandas punto; señores Osset y Guillem: 13 camisetitas niño, 6 calzoncillos niño, 6 tocas y una nube; don Fernando Ripoll: 2 capas paño señora y un cuello Mongolia; D. M. Villarroya: 18 metros lana; Sres. Rafael Conejos en comanda: 6 camisetas hombre y 6 calzoncillos; Sres. Aragón y Verdú: un abrigo señora, un mantelán, 2 trozos armur con 9'50 metros y un cuello piel; Sres. Ros, Vidal y Escrigó:

12 pañuelos bolsillo, 2 cubrecorsés y 6 pares calcetines niño; D. Vicente Catalán: 2 camisetitas, 2 refajos, 2 fajas, 2 bufandas, 2 almohadones, 2 delantales cocina, 2 toallas, 2 metros estameña, un chaleco, un pañuelo seda, 2 pañuelos algodón, 3 metros franela y 4 metros pañete; Sres. Balletero y Parra: 18 boinas, 6 fajas, un babero niña, 6 delantales, 10 cubrecorsés y 9 manteletas; D. José Castañeda: un refajo bayeta y 2 bufandas; Sres. Buigues y Tarín: 6 cuellos lana y 5 faldas señora; Sres. Izquierdo y Boquer: 6 camisetitas señora, 3 pelerinas, un trozo lana con 9'40 metros; Sres. Prades y compañía: 12 pantalones punto; Sres. Serrano y Cervera: 2 nubes y una pieza franela con 15 metros; Sres. Hijos de A. López: 3 cortes blusa hombre y 5 cortes pantalón; señores Bosch y Samper: 20 metros muletón, 6 pantalones punto, 6 camisetitas, 4 nubes y 3 tocas; doña Matilde Pons: 2 calzoncillos hombre, 6 camisetas niño, 7 batas niña y 3 baberos niño; D. Bernardo Cabralles: 6 bufandas; D. Benito Merino: 6 bufandas; don Abelardo Gil: 2 blusas señora y 6 bufandas; Sres. Martínez y Casas: 12 toquillas; don Luis Almela: 2 sayas y 3 blusas; Sres. Hijos de D. Oliver: 2 baberos niña y 2 camisetitas; doña Josefa Sales: 2 envolturas, 5 delantales, 6 trajes punto, 4 capas, 6 fajas, 6 vendas hilo y 3 gorros lana.

La Sociedad Filarmónica de Valencia

Mañana y pasado mañana se verificarán en la Sociedad Filarmónica dos conciertos, á cargo del Cuarteto Español, compuesto por los Sres. D. Abelardo Corvino (primer violín), D. Francisco Cano (segundo violín), D. Enrique Alcoha (viola), y D. Domingo Talbuel (violoncello).

El primer concierto ofrece el siguiente programa: Primera parte.—Cuarteto en *de mayor*, de Haudn, Op. 76, (llamado cuarteto imperial): a) Allegro; b) Poco adagio; c) Menuetto, Allegro; d) Finale, Presto.

Segunda parte.—Cuarteto en *do menor*, op. 18, número 5, de Beethoven: a) Allegro; b) Scherzo, Andante, quasi allegretto; c) Menuetto, Allegro; d) Allegro.

Tercera parte.—Cuarteto en *re mayor*, número 2, de Borndine: a) Allegro moderato; b) Scherzo, Allegro; c) Nocturno, Andante; d) Finale, Andante, Vivace.

El segundo concierto presenta el programa siguiente: Primera parte.—Cuarteto en *la menor*, obra 13, número 2, de Mendelssohn: a) Adagio Allegro; b) Adagio non lento; c) Intermezzo, Allegretto molto; d) Presto.

Segunda parte.—Cuarteto en *fa mayor*, op. 59, número 1, de Beethoven: a) Allegro; b) Allegretto vivace é sempre scherzando; c) Adagio molto é mesto; d) Tema ruso; Allegro.

Tercera parte.—Cuarteto en *sol menor*, op. 27, de Grieg: a) Un poco andante, Allegro molto é agitato; b) Romanza, Andantino, Allegro agitato é Intermezzo, Allegro molto marcato; d) Finale, Lento; Pesto al saltarello.

Los conciertos se verificarán en el Conservatorio, á las seis de la tarde.

LA CRISIS OBRERA

Saben nuestros lectores que la directiva de Unión Gremial, en una de sus últimas reuniones, se ocupó detenidamente de la crisis obrera por que atraviesa nuestra ciudad y de los medios conducentes á aliviarla en lo posible.

A este efecto, adoptó el acuerdo de invitar á los gremios á una suscripción mensual, de carácter transitorio, que permitiera recaudar alguna cantidad de importancia para ofrecerla á las Sociedades obreras, á prorrato y en forma equitativa, como socorro á sus compañeros parados.

Para llevar á cabo este pensamiento, Unión Gremial ha dirigido á los delegados de los gremios adheridos y sindicatos de los que no lo están, la siguiente circular:

"Estimado amigo y consocio: Conocida es de usted, como de toda Valencia, la crisis económica que estamos atravesando como consecuencia de la conflagración europea.

Continuamente tenemos en los periódicos, oímos en conversaciones particulares y hasta experimentamos en nuestros propios domicilios las quejas y lamentos de la clase obrera, que no puede acudir á su diario sustento por la falta de trabajo.

Y como esos desheredados de la fortuna, con quienes á diario compartimos nuestras penalidades, son dignos de toda clase de amparo, no solo por su laboriosidad y honradez, sino por su misma desgracia, la directiva de Unión Gremial, en una de sus últimas sesiones, pensó si habría medio de que el comercio y la industria valencianos pudieran acudir en alguna forma á remediar en parte tanta desventura.

No se nos oculta que la crisis económica de que queda hecho mérito afecta también á nuestros agremiados; pero no podemos olvidar tampoco que cualquiera de ellos, teniendo casa abierta ó taller establecido, ha de considerar pequeño sacrificio destinar, por una temporada siquiera, dos pesetas mensuales al socorro de la clase obrera.

Y piénsese en los grandes beneficios que estas modestas cuotas acumuladas podrían proporcionar á los sin trabajo y la gran satisfacción que los gremios que integramos esta Sociedad podríamos experimentar, diciendo á Valencia: Mientras duren las actuales circunstancias, comerciantes é industriales, cobijados entre los pliegues de la bandera de Unión Gremial, acuden en la medida de sus fuerzas al remedio de la crisis obrera por que la ciudad atraviesa.

Seguro de que se hará cargo de las anteriores consideraciones, y esperando que de cuenta al gremio, que tan dignamente representa, de los propósitos que animan á esta junta directiva, tengo el gusto de acompañarle una lista de suscripción, rogándole se sirva circularla entre sus compañeros, al objeto de que cada uno consigne la cantidad mensual con que desea contribuir á la referida suscripción; bien entendido, que su producto se distribuirá equitativamente entre las Sociedades obreras que tengan compañeros sin trabajo y en proporción al número de éstos.

Y como sería nuestro deseo poder inaugurar el próximo año con la primera entrega mensual de donativos, rogamos á usted muy encarecidamente la mayor actividad en este asunto.

Valencia 4 diciembre 1914.—El presidente accidental, José Grollo."

Metabol Winckel

Depósito general: FARMACIA DE SAN JOSÉ, Torno de San Cristóbal, 6, Valencia

VINOS Y COGNACS de Jerez

Representante: D. Ramón Casanova Bolx, Ruzafa, 72.—Teléfono 778

Curación cierta del reumatismo, gota, artritis, cólicos nefríticos, arterioesclerosis y demás enfermedades producidas por el ACIDO URICO.

Sucesos

Robos. Anoche levantaron unos ladrones las baldosas de la acera correspondiente á la casa número 18 de la calle de Matías Perelló, llevándose tres metros de tubo de plomo del servicio del alumbrado por gas.

Los ladrones no fueron cogidos, y el juzgado tuvo conocimiento del hecho.

En el domicilio de D. Vicente Morera, situado en la calle de Guerrero, 55, se ha efectuado hoy un robo, llevándose los amigos de la ageno unos diamantes valorados en 300 pesetas y siete gallinas y cuatro gallos.

Los autores no han sido habidos, y del hecho entiendo el juzgado.

Carte rista. Un vecino de Rejuna llamado Nicolás Monsalve Argudo estaba ayer trabajando en un campo de su propiedad, y se dejó el chaleco colgado de un árbol.

Un muchacho de 13 años, llamado Doroteo Ferrer López, cautelosamente le registró los bolsillos, robándole una cartera que contenía un billete de Banco de 50 pesetas y otro de la Lotería, y una petaca.

La Guardia civil ha capturado al ratero, poniéndolo á disposición del juzgado.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 13 de diciembre de 1914.—Categoría: 1. (Verbal).—Régimen: T-1

Dentro del mismo sistema general de circulación atmosférica, el lecho de las sucesivas depresiones ó borrascas viene cada vez más empujado desde el Atlántico hacia nosotros. Así, en efecto, otra nueva y violenta borrasca llega hoy á hacer bajar el barómetro hasta 739 mm. en Coruña, conservándose el centro de la depresión (736 mm.) á la altura de la punta de Bretaña.

Se va á dar, pues, un recrudecimiento del temporal del SO. en toda España y sus costas, con vientos fortísimos y grandes lluvias en el Occidente, Andalucía y las Castillas, que esta vez pueden alcanzar, aunque siempre más débiles, en su caso, á nuestro litoral y abundantes á las partes altas.

La limitación de datos impide todo cálculo acerca de la posibilidad de modificarse el sistema general atmosférico de este largo período, según insinuamos el día 10.

AVISOS MARITIMOS: Vientos generales del SO. Fortísimo temporal, con mar de peligro, desde el Occidente de Marruecos, por el Estrecho de Gibraltar y Portugal, hacia Galicia y costas francesas.

Tiempo en el teatro de la guerra franco-alemana: Lluvioso, descenso de temperatura.

Una tarde.—Y. M.

¿Engorda el beber agua clara?

Es añeja preocupación que el beber agua clara engorda. No hay tal, antes muy al contrario, enflaquece. Así se ha demostrado con pesadas metódicas corroborándolo hace muchos años los Sres. Dobeve y Fismant. El Dr. Mausel, profesor de la Universidad de Tolosa, acaba de hacer experimentos concluyentes sobre el particular.

El agua atraviesa el organismo, y después de facilitar las oxidaciones internas, se va. Cierta médico bebióse durante un mes unos cuatro litros de agua diários, sin que aumentara su peso en lo más mínimo.

Aun cuando los experimentos practicados en seres racionales y en conejillos de India sean todavía insuficientes para sentar conclusiones absolutas, todo indica que el régimen seco, que tanto se aconseja á las personas obesas, es excesivo, si se aplica permanentemente con rigor, pues semejante régimen, dice un médico, "disminuye las reservas de agua, las cuales fuera imprudente menguar más allá de cierto límite.

Nuestro cuerpo ha menester, para sus reacciones químicas, una porción de agua, variable, según el individuo, pero necesaria. Si no lo tuviese, el ácido úrico, que generalmente abunda en los obesos, podría ejercer su nefasta acción, no estando suficientemente barrido fuera de la economía, y reducida la masa de líquido, tal vez no correspondiera ya al trabajo del corazón."

En suma, que después de estas observaciones volveremos á hacer la pregunta que encabeza estas líneas: ¿Engorda beber agua clara?

Haga el lector la prueba y contéstenos, si lo estima oportuno.

Teatros y artistas

PRINCIPAL. La "Revista Moderna", semanario que se publica en nuestra ciudad, abrió un concurso de comedias y premió la que llevaba por título "¡...Y la luz fué hecha!", laureando al autor, el joven escritor valenciano Sr. Ferrandis Agullo. La obra fué estrenada anoche por la compañía Plana-Llano, y obtuvo un gran éxito, confirmando el público, con sus aplausos, el fallo del jurado. Trátase de una comedia lindísima, con situaciones hermosas, dialogada con exquisito gusto, que ha venido á demostrar que el Sr. Ferrandis Agullo es uno de nuestros estimables literatos, á quien debemos exigir nuevas muestras de su valer.

La compañía que actúa en nuestro primer coliseo interpretó con acierto la nueva comedia "¡...Y la luz fué hecha!"

El Sr. Ferrandis Agullo fué objeto de calurosas ovaciones al finalizar el primer acto y al terminar la obra. Se levantó el telón muchas veces, recibiendo autor y artistas el justo premio á su excelsa labor.

Felicitemos al Sr. Ferrandis Agullo, por el éxito conseguido anoche.

Un programa muy selecto se anuncia para mañana lunes en dicho favorecido coliseo.

A las seis de la tarde, en matinee de abono, se pondrá en escena la extraordinariamente aplaudida obra cómica en tres actos, "El orgullo de Albaicete".

A las 9'30 de la noche otra gran función monstruo, á precios económicos, con la última representación de la divertidísima comedia en tres actos "Las pecadoras", y el juguete cómico en dos actos, de enorme éxito de risa y con interesantes proyecciones, "Trampa y cartón".

PRINCESA. Mañana, popular extraordinaria rebaja de precios y magnífico programa, con la última representación del interesante drama "El hombre de las figuras de cera", y despedida de la grandiosa atracción "The Dolm'ss Bosco", con nuevo programa, en el que figura "La gruta misteriosa" y "Telegrafía humana".

Regirán los precios económicos de 3 pesetas palco; butaca, 0'75, y general, 0'30.

APOLO. Costumbre es de Apolo estrenar en días festivos ó sea á mejor día, mejor y más caro programa, y se hace como una demostración de reconocimiento al público, por la predilección con que le mira; pero ningún domingo se ha estrenado cinta del interés avasallante, de las profundas emociones, de las sorpresas extraordinarias, como la titulada "De escarabajos á cobras", que se dará hoy por primera vez.

Esta film es la tercera de la "Serie maravillosa de los escarabajos", que con tan inmenso éxito se viene proyectando en condiciones de limpidez, claridad y firmeza, que han hecho famosa á la producción de Apolo, y el argumento, que representa á la célebre banda de "Los escarabajos", realizando las más estupendas hazañas, sigue aumentando en interés hasta llegar al final de una emoción jamás provocada por ninguna cinta.

RUZAFÁ. Mañana gran función popular en este teatro, en la que se darán cuatro zarzuelas, las mejores de la temporada, y en las que toma parte toda la compañía: "Miss Australia", "La venus de piedra", "En Sevilla está é amor" y "La sombra del Miguelete". La función empezará á las ocho en punto.

SELAVA. En la función de esta noche dará la eminente trágica Margarita Xirgu la única y definitiva representación del grandioso drama, del ilustre Benavente, "La malquerida", de cuya obra hace Margarita Xirgu una de sus más soberbias creaciones.

Mañana por la noche, estreno de "La gata de Angora", de Benavente.

Por la tarde, á las 5'45, á precios populares, extraordinario espectáculo de cine y atracciones, en el que actuarán notabilísimos artistas.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Nicasio, Obispo y mártir. Misa y oficio del séptimo día de la Inmaculada, con rito semidoble y color azul.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. Se descubre á las siete de la mañana y se reserva á las cinco de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Santos Apóstolos.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Antigua, en el Patriarca.

Ganga

Se vende plano, buena marca y bien conservado. Razón: Rojas Clemente, 4, entresuelo.

Pérdida

Se ruega á la persona que se haya encontrado un reloj-pulsera de plata, que se extravió ayer tarde en el trayecto comprendido entre las calles del Llano del Remedio, Gloria y Paz, tenga la bondad de presentarlo en el Llano del Remedio, 26, 2.º, izquierda, y se le gratificará.

Teatro Apolo

Hoy DOMINGO, Hoy EXTRAORDINARIA De 3'30 á 12'30

— Sensacional — (1) (1) SERIE MARAVILLOSA (1) (1) 2.º EL ANILLO DEL FAKIR

Estreno 3.º DE «ESCARABAJOS» & «COBRAS» No hay más allá en cine de emoción. Proyección única.

Pérdida

Se ruega á la persona que se haya encontrado un reloj de señora, esmal

CUENTO

La mentira

Ayer me propuse no mentir jamás. Desperté muy temprano, con prisa para ir a mis negocios. En la calle me tropecé con un amigo.

—Te molesto? —Bastante. —Eres muy fino. A los pocos instantes se me acercó un amigo.

—Una limosna, por caridad. —No quiero. Podría decirle que no llevo nada sencillamente que soy tan pobre como usted. Pero sería mentir. Llevo dinero. Lo que ocurre es que no me dá la gana de regalarlo.

El pordiosero se quedó estupefacto. Después le vi alzar su gorro, y para no caer á palos como un perillán, tuve que bajarlo.

Y al fin, cágame dentro de mi oficina. Y cuando después ante un conflicto enorme. —He resuelto en sentido favorable aquel informe de que hablamos. ¿Qué te parece usted?

La pregunta no puede ser más terminante. Y es mi jefe quien exige respuesta. Y la verdad, yo tengo un pobre concepto interesado de mi jefe. Y como he decidido no mentir, exclamo:

—Me parece muy mal. Conozco el asunto. Yo hubiera resuelto en contra. El jefe se quita las gafas consternado. —Pero ¿qué dice usted? ¿Se ha vuelto usted loco? ¿Atreverse á decirme...! Es usted un insolente, por no calificarme peor.

Me retiré. En mi despacho sostengo con mis colegas varios altercados y me captan las miradas antipáticas. Hay en mi negociado una especie de azote popular, que dice chistes. Y naturalmente, ha perpetrado uno, y como es lógico, me diste de reír. Alguien, asombrado, inquirió:

—¿Te has quedado serio... No te hizo reír la frasecita. —Exagerando mi sinceridad, llorarla. El optimismo tiene la virtud de hacermos indiferentes.

Hay en mi negociado un petriómetro. Y el entuerto ha venido esta mañana estrechamente cobrada y chaleca. Se le dirigen los ojos silenciosos. Y alguien se aventura a decir mi opinión.

—Parece una mica disfrazada. Hay en mi negociado un seductor. Está contando una hazaña que huele, como todas las suyas, á embeleco. Los demás, por no contrariarle, fingen credulidad. Y yo, firmemente, en uso de mi perfecto derecho, movido por un sabio y ejemplar estímulo de justicia, exclamo interrumpiéndole:

—Todo eso que cuenta usted es un sainete ridiculo. Usted no ha conquistado ni á su portero. Y no será preciso demostrar cómo aquella oficina, donde tan buenos amigos tuve, se trocó en cueva de adversarios.

Salgo, vuelvo á mi casa y almuerzo. La patrona, mujer amable y comunicativa, se me acerca sonriendo y me pregunta como siempre:

—¿Le ha gustado á usted la comida? —Me ha parecido detestable. Nunca me he visto á decirle, pero es la verdad. Sencillamente detestable.

—Pues largo de mi casa cuando quiera. ¡Habrá grosero! Por no reír con la patrona, criadas y demás furias, salgo á la calle.

En el tranvía me pisa un ciudadano. Antes, cuando era un redomado embustero contestaría á su "perdone usted" con un "de nada". Pero como soy un hombre franco, replico:

—¿Podía usted mirar dónde pisa! ¿No tiene usted ojos en la cara? Y entonces el ciudadano se incomoda y dice una docena de barbaridades.

Entro en una librería. Un autor amigo se me acerca y me hace una pregunta insolente:

—¿Qué le ha parecido á usted mi última novela? —¿Qué sé yo...! Es una imbecilidad; ¿sabe usted? Una imbecilidad inofensiva. Por ejemplo, las de su señor padre...

Y el autor se ha puesto muy serio y ha exclamado con indignación sincera: —Tenga usted por anunciados mis padrinos. El duelo á muerte. ¡A pistola!

Voy á un café y me dispongo á escribir dos cartas para sendos amigos que habrán de apadrinarme. El camarero me pregunta solícito:

—¿Café? —Dirá usted achicoria... Me traen veneno y recado de escribir. Pero al ir á trazar mi primera carta me detengo perplejo. ¿Consentiría mi sinceridad una carta de fórmula embustera, como todas, llena de hipocresía? Y escribo: "Señor amigo de alguna consideración y respeto: Entiendo usted poca cosa de estas cuestiones, pero como no tengo á nadie mejor de quien echar mano, le ruego se dé la satisfacción de figurar como padrino de un lance que..." Y sigo de tal guisa. Por fin acabo así: "Agradézcame usted este nombramiento, porque así verá su nombre en los periódicos. Rosa su mano su conocimiento que no le pesa nada..."

Asociación de la Prensa Valenciana

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 21 del reglamento, de la Asociación de la Prensa Valenciana, se convoca á junta general, para proceder á la elección de directiva, en el local del Ateneo Científico, calle del Mar, el día 13 de los corrientes, á las seis y media de la tarde.

Valencia 12 de diciembre de 1914.—El presidente.

Asamblea de las Sociedades Económicas de Amigos del País

La sesión de ayer

Como decíamos anoche al cerrar nuestra edición, con motivo de no haber podido asistir á la Asamblea el ponente Sr. Ubeda, por hallarse enferma una persona de su familia, el Sr. Giner dió lectura á la ponencia acerca del tema "Auxilios para la vejez en la clase obrera". En dicho trabajo, que es notabilísimo, el Sr. Ubeda expresa detalladamente cuál es la organización y funcionamiento de las entidades que con tal fin existen en el extranjero, acerca de las cuales hizo un completo estudio.

Terminada la disertación, se aprobaron las siguientes conclusiones presentadas por la ponencia: "El único medio eficaz para resolver la cuestión del auxilio á la clase obrera en la vejez, es el seguro."

"Ese seguro deberá establecerse con arreglo al sistema de libertad subsidiaria en proporción conveniente y reglamentada en forma por el patrono y por el Estado."

"Para el establecimiento y desarrollo y para la efectividad del seguro para la vejez, deberá utilizarse la acción del Instituto Nacional de Previsión."

Acto seguido se levantó la sesión. Los asambleístas se han reunido en fraternal banquete en la terraza de la Real Sociedad de Tiro de Pichón.

Ha ocupado la presidencia el Sr. Rodríguez de Cepeda, que tenía á sus lados á los Sres. Riva y De Gregori, representantes de las Económicas de Zaragoza y Jaén.

Al servirse el Champagne han pronunciado elocuentes brindis los Sres. Cepeda, Riva, De Gregorio, Agell y Mur, leyendo una inspirada poesía en catalán el Sr. López Picó.

Sesión de clausura. A la hora de cerrar esta edición comienza á celebrarse en la Sociedad Económica de Amigos del País la solemne sesión de clausura de la Asamblea de dichas Sociedades.

Preside el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo, ocupando asiento á su lado las autoridades, corporaciones y personalidades distinguidas.

Ha comenzado el acto dándose lectura por el secretario Sr. Giner á una brillantísima Memoria referente á los trabajos realizados por la Económica de Valencia durante el año último y de los efectuados por la actual Asamblea de Económicas.

Seguidamente se ha procedido al reparto de premios con arreglo al siguiente programa: Los niños de los colegios patrocinados por la Económica de Valencia reciben los premios de manos del ilustre presidente.

Los colegios patrocinados son los de San Jerónimo, San Vicente Ferrer, Gran Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, los dirigidos por los maestros privados doña Mercedes Pons, doña Emilia Rodríguez y D. Francisco Merenciano, y otros maestros han merecido la distinción de ser premiados.

Entre los alumnos de las escuelas referidas se han distribuido 72 premios á los párvulos, 16 á los de 1.º grado elemental y 17 premios especiales.

La niña Consuelo Tomás, que ha sido agraciada con el premio de la señora marquesa de San Joaquín, consistente en un reloj, ha pronunciado un discurso de gracias.

El premio de honor se ha otorgado á la niña Desamparados Ferreres Belengué. Terminado el reparto de premios, el presidente de la Económica de Valencia, D. Rafael Rodríguez de Cepeda, hace uso de la palabra para dar las gracias á las autoridades y asambleístas, por el valioso concurso que han prestado.

Después de los discursos de los señores Gobernador y Alcalde, nuestro reverendísimo Prelado pronunciará un breve discurso declarando clausurada la Asamblea.

FERIA DE NAVIDAD

Mañana, á las cuatro de la tarde, se celebrarán en las Casas Consistoriales las subastas de solares para instalar barracones de espectáculos, con sujeción al plano y pliego de condiciones que está de manifiesto en el negociado de Ferias y Fiestas de la secretaría municipal.

En el penal de San Miguel

Hoy, á las once de la mañana, se celebraron los exámenes de los reclusos en la prisión de San Miguel de los Reyes, presidiendo el acto el honorable señor director don Gustavo Landrón, y como vocales los señores que componen la junta de Disciplina, señor administrador D. Antonio Bueno, señor Dr. D. Luis Ferrándiz, el padre capellán D. José Palmero y el señor profesor D. Francisco Vicens Sanchis; asistiendo al acto el cultísimo señor presidente de la sección de Buenos Libros D. José María Sanz, D. Juan Laguarda por la sección de Católicos, D. Manuel Sigüenza, señor presidente de la Junta de Maestros de los cuatro distritos de la capital y otros dignos señores, que omitimos sus nombres por no tener el honor de conocerlos.

posición de dibujos. 7.º Vicente Diaz, poesía. 8.º Matias Bermejo, exposición de dibujos. 9.º Antonio Laim, lectura de "¿Qué rumbo tomarás cuando cumplas y te halles en libertad?" 10. Rodrigo de la Puerta, "Mis primeras lágrimas..." y exposición de mapas. 11. Sebastián Fontán, dibujos. 12. Narciso Pérez, "Círculo Regües" y otros. 13. Magin Masip, dibujos. 14. Jesús Campuzano, "Los dos amigos y el oso" y otros. 15. Segundo Estévez, "Alegría que pasa" y otros. 16. Vicente H. Sevilla, "Pensamientos" y otros literarios. 17 y último, José Campubí, con un trabajo literario en indicación de votos de gracias, exponiendo otros trabajos literarios y varios trabajos de Geometría y Aritmética.

Todos los trabajos fueron examinados detenidamente, tanto por los señores que componían la junta como por los señores que en representación de Sociedades de cultura de la capital, saliendo satisfechos del progreso y estímulo que encauzan el señor director y los dignos jefes á sus órdenes, que los reclusos alcanzan por la admirable organización escolar, la cual queda demostrada una vez en el sinnúmero de temas propuestos por el señor profesor D. Francisco Vicens, los cuales, en el desarrollo de ellos, se refleja que el recluso en San Miguel respira un ambiente de progreso: infinidad de temas libres de peregrina dición, dibujos de verdadera corrección, mapas perfectamente delineados, problemas de Aritmética y Geometría, de una ejecución admirable, lo cual revela de la paciente y árdua labor del señor profesor, y por último, se ve en el estallido que continúa el grado de instrucción de la población reclusa.

Población penal, 1,344; primer grupo, no saben leer, 36; segundo grupo, leen y no escriben, 132; tercer grupo, leen y escriben imperfectamente, 380; cuarto grupo, leen y escriben bien y tienen nociones de aritmética, 468; quinto grupo, tienen conocimientos superiores, 31; mayores de 45 años, no obligados á recibir instrucción, 262; inútiles, 35.—Total, 1,344.

He aquí en concreto cómo el estado de analfabetismo se halla en resumen: 1.047 : 36 : 100 : x = 3,4 % de analfabetismo.

Inauguración de una barriada

En el pueblo de Catarroja se ha celebrado hoy, con toda solemnidad, el acto de inauguración de una barriada construída por la Sociedad de Conductores de Tranvías.

A las dos y media de la tarde ha llegado á dicho pueblo el Gobernador civil, que ha sido recibido por una sección de bou-scouts y el maestro nacional D. José Bueno, con los alumnos de su escuela.

El Gobernador, acompañado del Sr. Valldecabres, se ha dirigido al Circulo Conservador, donde se hallaban reunidas las autoridades y distinguidas personalidades de la población.

Después de las saluciones de rigor, se han trasladado todos á las Casas Consistoriales, donde el ayuntamiento ha obsequiado á los invitados con un lunch.

Han pronunciado elocuentes brindis el alcalde de Catarroja, el Gobernador civil y el Sr. Valldecabres.

Después se ha organizado la comitiva para descubrir la lápida que ha de dar el nombre á la antigua calle Nueva, que desde hoy se llamará de S. M. D. Alfonso XIII.

Al descender la cortina que cubría la lápida, la banda de música ejecutó la Marcha Real, dándose á la ejecución de la misma. Desde allí se marchó á la nueva barriada, construída por la Sociedad de Conductores de los Tranvías, á la entrada del pueblo.

Consta la barriada de cinco casas, y todas ellas tienen diez metros de fachada por nueve de profundidad, y además un descubiertito de seis metros.

Acto seguido han subido los invitados á una tribuna, colocada en uno de los ángulos de la calle, y se ha procedido al sorteo de las casas, que ha dado el resultado siguiente: Número 4, José Puchalt; número 10, Antonio Sánchez Diaz; número 2, Carmelo Torres Vila; número 3, José Alonso Petra, y número 6, Teodoro Marco Calabuig.

El Gobernador civil les ha entregado las llaves, dándoles posesión de las casas. Acto seguido se ha procedido á descubrir la lápida conmemorativa de la inauguración de la barriada, y de la que ha de dar nombre á la calle, que lo será de la Reina Doña Victoria.

El Gobernador civil Sr. Tejón, el diputado á Cortes Sr. Valldecabres, el alcalde de Catarroja D. Manuel Peris Diego y el señor Borsó han pronunciado sentidas frases elogiando el acto realizado.

El presidente de la Sociedad de Conductores de Tranvías ha dado las gracias á todos los que han asistido, y el secretario de la expresada Sociedad ha leído el acta, dándose por terminado el acto.

En "Lo Rat Penat"

El representante de la Económica de Amigos del País de Barcelona, D. José Agell, ha dado esta mañana su anunciada conferencia, desarrollando el tema "Un momento ascensional del nacionalismo catalá".

Se ha ocupado extensamente y con verdadera elocuencia, del "Centro de Estudios Catalans", de los orígenes del regionalismo, de la obra de los Sres. Prat de la Riva, Cambó y Puig y Cadafach, y del proyecto de Administración local.

Ha explicado el nacionalismo del proyecto de Mancomunidades y de su importancia, por la unión de las provincias mancomunadas, elogiando la cultura que ha iniciado el regionalismo.

Ha terminado enalteciendo todos los centros científicos que ha creado el regionalismo. El conferenciante ha sido aplaudido con entusiasmo.

Mañana saldrán en el expreso de Barcelona los asambleístas catalanes Sres. Picó y Agell.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 13, 3-40 Los catalanes

En una de las secciones del Congreso se reunieron los diputados catalanes, una vez terminado el debate promovido por el señor Cambó.

A la reunión asistió también el Sr. Lerroux, quien interviene en el debate el lunes próximo, cuando se reanude en la Cámara, y que para ello ya tiene pedida la palabra desde hace varios días.

Al salir los diputados por Cataluña, dijeron que se habían limitado á cambiar impresiones acerca de dicho debate, y que habían acordado esperar el desarrollo del mismo, ya que será reproducido el lunes.

Terminaron negando rotundamente que se hallen dispuestos á hacer obstrucción á los presupuestos.

Sus Majestades los Reyes D. Alfonso y doña Victoria no salieron ayer tarde del recinto Alcázar.

Asistieron á una sesión de cinematógrafo. Su Alteza la Infanta Isabel estuvo en Palacio á visitar á las egregias personas.

Antes dió un paseo en automóvil por el camino de Navalcarnero, llegando á Villalba con objeto de ver las nieves.

D. Antonio Maura

Ayer tarde, como ya dijimos, asistió á la sesión del Congreso el ilustre expresidente del Consejo de ministros D. Antonio Maura, que fué saludado por amigos y correligionarios con verdadera efusión.

El insigne político solo asistió al debate planteado por el Sr. Cambó. Por cierto, estuvo durante aquél, tan imposable, que ha sido imposible conocer á cuál de los oradores acompañaba con sus simpatías.

Los dramas del mar

Comunican de Huelva que ha fondeado en aquel puerto, de arribada forzosa, el vapor "Nuestra Señora de la Natividad".

Durante la travesía una ola arrebató de la cubierta á un marinero que pereció ahogado.

Se llamaba Manuel Vidal Zaragoza, casado y con hijos.

El nuevo Gabinete portugués

Dicen de Lisboa que se ha constituido el siguiente gobierno: Presidencia y Marina, Coutinho. Interior, Alejandro Braga.

Hacienda, Alvaro Castro. Negocios extranjeros, Augusto Soares. Obras públicas, Lima Bastos.

Colonias, Rodríguez Gaspar. Guerra, Cerveira Albuquerque. Instrucción, Dr. Martins.

Justicia, Ferreira Cima. Todos los ministros son partidarios de D. Alfonso Costa.

En la intervención militar, el nuevo ministerio seguirá enteramente la política del Gabinete anterior, manteniendo firmemente la alianza de Portugal con Inglaterra.

MADRID 13, 14-30 La prensa

"El Imparcial".—En toda su información política tiende á demostrar que existe la conjura política, aunque para ésta fué la de ayer mala tarde.

Después dice: "Los amigos de Dato manifiestan que éste ha visto á tiempo el terreno que pisa. Dato es hombre que duerme poco y madruga mucho, y sabe que cuenta con la confianza de la Corona y del Parlamento."

No le faltaba más que tener preparada la solución de la crisis, que ha ofrecido plantear, y la solución en nombres y carteras la tiene descontada.

De Marruecos no tenemos hoy noticias. Hasta el jueves no se celebrará Consejo, pues ratificada por S. M. la confianza á este Gobierno, nada tenemos que hablar.

El sábado espero que se termine la discusión de los presupuestos.

Si llegáramos á esa fecha y no hubiera votación definitiva, recurriríamos á la sesión permanente, ya que los mismos diputados son los principales interesados en pasar con sus familias las fiestas de Navidad.

El debate de ayer no me sorprendió. El Sr. Cambó, en vez de hablar de cuestiones económicas, se dedicó á intentar derribar al Gobierno. Eso es muy difícil en estas circunstancias.

Pasó el tiempo de las revoluciones cuarteleras y de las conjuras parlamentarias.

MADRID 13, 17-15 El monumento á Canalejas

Alicante.—Llegó la duquesa de Canalejas, acompañada de su hijo y del diputado á Cortes Sr. Francos Rodríguez.

En los andenes de la estación se hallaban autoridades, numerosas comisiones y gran gentío.

Se tributó un cariñoso recibimiento á la distinguida dama.

La señora duquesa de Canalejas, con su hijo y la señora del presidente de la diputación, marchó en carruaje á la casa de don Rafael Beltrán, donde se hospeda.

Durante toda la mañana se dijeron misas por el alma del Sr. Canalejas.

Han llegado muchas comisiones para concurrir al acto de inaugurar el monumento. El ayuntamiento ha costeado una comida extraordinaria para los pobres.

La Asociación de la Prensa ha repartido limosnas.

El ministro de la Gobernación, al salir anoche de Madrid el Sr. Francos Rodríguez, le manifestó que el Gobierno se adhería al acto de honrar la memoria del ilustre y llorado político.

DESDE BARCELONA BARCELONA 13, 17-10 La epidemia

Ayer ocurrieron 48 defunciones. En el mismo día del año pasado ocurrieron 58.

Benediccion de casas

El Obispo Dr. Reig ha bendecido esta mañana las tres primeras casas construídas en la barriada del Clot por La Constructora Obrera.

Al acto han concurrido representantes de autoridades.

A California

En la semana próxima saldrá de este puerto el vapor "Jasson", conduciendo á California, gratuitamente, los efectos españoles destinados á aquella Exposición.

El tiempo

Es desapacible. La lluvia ha deslucido la feria de los Belenes, que se celebra en la plaza Nueva.

La capilla ha sido visitada por numeroso público.

La conflagración europea

Otro buque destruido

Londres.—En la costa argentina ha sido echado á pique el único crucero alemán que salió ileso del desastre de las Malvinas.

Bombardeo de Cracovia

Roma.—Comunican de Viena que la artillería rusa ha comenzado el bombardeo de Cracovia.

Los habitantes se han refugiado en los sótanos.

El incidente del «León XIII»

Vigo.—Procedente de Gibraltar fondeó el trasatlántico "León XIII".

Relatan la detención del buque algunos viajeros en la siguiente forma: "El día 6 hallábase el "León XIII" frente á Lisboa, y el práctico se disponía á dirigir los trabajos para la entrada del buque, cuando el crucero "Europa", de la armada británica, ordenó su detención."

Llegó á bordo un oficial con los marinos armados y requisó el buque.

Al ver que en las listas de carga figuraban 6.000 cueros á la orden, le participó el comandante del "Europa", quien dispuso que el "León XIII" marchara á Gibraltar y trashedora el práctico.

El capitán del "León XIII" formuló enérgica protesta, por tratarse de un buque neutral que se dedicaba al comercio lícito y que, además, ante el consúl inglés podía testificar que los 6.000 cueros tenían destino español.

Además alegó el capitán que el buque tenía carácter oficial, pues llevaba correspondencia y señaló, asimismo, los perjuicios que se irrogaban á los mil españoles que figuraban en la lista de pasaje.

El oficial contestó que tenía que cumplir las órdenes de su superior.

En Gibraltar se permitió á una comisión de pasajeros que desembarcara y conferenciara con el consúl.

Este presentó inmediatamente enérgica protesta.

También fueron autorizados para desembarcar, marchando á Algeciras, un centenar de obreros andaluces.

El "León XIII" fué libertado el día ro, cuando las autoridades inglesas habían dispuesto el desembarco de los cueros, que fueron nuevamente embarcados.

En el puerto había otros buques que se hallaban detenidos por conducir maíz para puertos italianos.

MADRID 13, 17-15 Alemanes condenados

Casablanca.—El juzgado ha condenado á varios súbditos alemanes á distintas penas por excitación á la desertión á los legionarios.

El incidente de Noevita

Roma.—En la Cámara, el ministro de Negocios ha protestado del incidente del consulado de Noevita.

La Sublime Puerta dice que por interrupción del telégrafo no ha podido todavía recibir la información que del suceso realiza el crucero "Marco Polo".

El fracaso del armisticio

Roma.—El Vaticano ha hecho saber que el fracaso del armisticio propuesto para Navidad ha fracasado, por oponerse los países beligerantes no católicos.

MADRID 13, 18-15 Ultimas impresiones

Rotterdam.—En el Surcoeste de Saint Michiel, han sido rechazados los ataques de los aliados.

También en los Vosgos han sido rechazados otros ataques.

Roma.—Continúa la ofensiva austriaca en los Cárpatos.

Los rusos han tenido grandes pérdidas, dejando en poder del enemigo muchos prisioneros y 18 ametralladoras.

MADRID 13, 18-15 Recepción académica

En la Academia de Ciencias Exactas se ha verificado la recepción del nuevo académico D. Augusto Kaache.

Ha sido presidida la sesión por los señores Sánchez Guerra, Obispo de Sión y González Hidalgo.

La concurrencia ha sido distinguida y numerosa.

El discurso del nuevo académico ha sido notabilísimo, demostrando sus grandes conocimientos científicos.

Le ha contestado el Sr. Echegaray, siendo ambos muy aplaudidos.

Se inaugura el monumento

Alicante.—Se ha inaugurado con gran solemnidad el monumento á Canalejas.

Al acto se ha asociado la población en masa.

Entre otros, han pronunciado discursos el gobernador civil y el Sr. Francos Rodríguez, dedicando todos grandes elogios á la memoria del estadista ilustre.

Todos los oradores han sido muy aplaudidos.

Entre aclamaciones, el hijo del Sr. Canalejas ha descubierto la estatua.

Sección amena

—Doctor, usted, que además de ser un gran médico, es muy competente en arte, ¿tendría inconveniente en oír la lectura de un drama que acabo de escribir?

—Con mucho gusto; pero, ¿me permitirá usted que invite á la lectura á cuatro ó cinco clientes?

—¿Son aficionados también?

—No, señor; es que padecen de insomnio.

El juez.—¿Y qué hizo usted al ver que los criminales asesinaban á su madre política? El testigo.—Un cigarro.

CHARADA

Nota musical segunda, como también la tercera, parte del cuerpo una tres, prima primera en América, y mi sastro en el total de primos se aprieta. *** Solución á la anterior: Talismán.

VEASE LA CUARTA PLANA

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En San Nicolás, á las seis y media de la mañana; en Santo Tomás, Pilar, Santa Cruz y San Sebastián, á las siete y media; en San Martín, San Andrés y Temple, á las ocho, y en el Salvador, á las nueve, ejercicio de almas con misa de Comunión, meditaciones, rosario y responso.

Noticias militares

Licencias de Pascua: Ha comenzado la presentación á las autoridades militares de los señores jefes y oficiales que marchan á diferentes puntos con licencias de Pascuas.

Movimiento de población

De ayer á hoy: Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones. Defunciones: María Dolores Moncho, de 3 años; Francisca Alemany Tormo, de 27; Rosario Pena Juan, de 71.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana: Teatro Principal.—Por la tarde á las 8. Gran matineo, 14.º de abono: El orgullo de Albacete.

TOS

Anginas, dificultad de tragar. Tos se ó húmeda, cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, fetidez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta. Su curación y alivio inmediato. Pastillas Cañizares. La fórmula más racionalmente científica.

LA VELOGE. Navigazione Italiana á vapore. SERVICIO RAPIDO Y DIRECTO ENTRE Barcelona y Génova. Por el magnífico, rápido y acreditado vapor de 6 000 toneladas.

Savoia. Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Salidas de Génova; 10, 15, 20 y 30 de diciembre.

Vapores semanales á Cette. El vapor Manuela Plá saldrá el día 14 del corriente, directo, admitiendo carga y pasaje.

150 plazas de corresponsales-cobradores CONCURSO. La Empresa EDITORIAL GRAFICA ESPAÑOLA, (Fuencarral, 26, Madrid), ha abierto un concurso con objeto de promover en Madrid y provincias, ciento cincuenta PLAZAS DE CORRESPONSALES-COBRADORES.

¡Novios! ¡A Porta-Coeli! Una luna de miel en Porta-Coeli, con hospedaje de primera y elegante habitación, es el ideal de unos recién casados.

CONSEJOS PRACTICOS SOBRE Puericultura é Higiene de la Infancia con 170 aforismos. For el Dr. D. F. VIDAL SOLARES.

Línea de Pinillos. VIAJES RAPIDOS Y TELEGRAFIA SIN HILOS. SERVICIO AL BRASIL-PLATA, CON SALIDAS FIJAS CADA 15 DIAS. para Santos, Montevideo y Buenos-Aires.

Directo para NEW-YORK y HABANA. Saldrá de este puerto el día 17 de enero, el lujoso y rápido vapor Cádiz, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

MASIA Subasta. Se vende por mucho menos de su valor. Tiene huerta de regadío, secano con arbolado abundante, variado y bueno.

Subasta. El día DIECINUEVE del corriente mes de diciembre, y once horas, se subastará y rematará, sin las posturas fuesen aceptables, en el despacho del notario de esta capital, D. Juan Bautista Roch, calle de San Juan, 9.

Subasta. El día diecisiete del presente mes, á las once horas, se venderá en pública subasta en el despacho del notario de esta capital, D. Pantaleón Lostal, calle de Caballeros, 33.

Subasta. El día diecisiete del presente mes, á las once horas, se venderá en pública subasta en el despacho del notario de esta capital, D. Pantaleón Lostal, calle de Caballeros, 33.

Subasta. El día diecisiete del presente mes, á las once horas, se venderá en pública subasta en el despacho del notario de esta capital, D. Pantaleón Lostal, calle de Caballeros, 33.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

COMPANIA DE VAPORES. Servicio combinado. Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio deenal. Para MARSELLA y CETTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

FOLLETIN 78. El barón de Maupierre. tiene un tiempo de reflexión en esos momentos! Sin embargo, lo siento; pero, ¿por qué quería impedir que se salvara un pobre diablo que jamás la había hecho daño?

—Estás contenta, señora?—preguntó Mr. de Walbrun á la anciana baronesa, cuyo rostro resplandecía por la felicidad de su nieto. —He confiado á vuestro nieto una triste misión—dijo Mr. de Walbrun, mientras que de los brazos de su ruborizada prometida Julián se arrojaba en los de Marcelo, á quien Mad. de Maupierre había abrazado ya como si fuera su verdadero hijo.

—Estás contenta, señora?—preguntó Mr. de Walbrun á la anciana baronesa, cuyo rostro resplandecía por la felicidad de su nieto. —He confiado á vuestro nieto una triste misión—dijo Mr. de Walbrun, mientras que de los brazos de su ruborizada prometida Julián se arrojaba en los de Marcelo, á quien Mad. de Maupierre había abrazado ya como si fuera su verdadero hijo.

—Estás contenta, señora?—preguntó Mr. de Walbrun á la anciana baronesa, cuyo rostro resplandecía por la felicidad de su nieto. —He confiado á vuestro nieto una triste misión—dijo Mr. de Walbrun, mientras que de los brazos de su ruborizada prometida Julián se arrojaba en los de Marcelo, á quien Mad. de Maupierre había abrazado ya como si fuera su verdadero hijo.

—Estás contenta, señora?—preguntó Mr. de Walbrun á la anciana baronesa, cuyo rostro resplandecía por la felicidad de su nieto. —He confiado á vuestro nieto una triste misión—dijo Mr. de Walbrun, mientras que de los brazos de su ruborizada prometida Julián se arrojaba en los de Marcelo, á quien Mad. de Maupierre había abrazado ya como si fuera su verdadero hijo.